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Александр АСТАПОВ

Цена в розницу � договорная
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Почему
Котова
не выиграла
“золото”

АНОМ   ЛИЯ
Неблагоприятные
дни и часы в октябре:
2 (16=20); 6 (17=19); 9 (23=24);
14 (1=3);16 (17=19); 20 (16=18);
25 (16=19); 29 (17=19);17 (17=19);
19 (17=20); 21 (8=10); 26 (17=19)

Кстати
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ВНИМ   НИЕ!

Осень жизни �

прекрасная пора
Не случайно, что этот праздник отмечается в замеча-

тельный осенний период, когда природа, затихая, радует

нас самыми небывалыми красками. Это также похоже на

то время, в котором живете вы. Осень жизни - прекрасная

пора, ведь многое уже достигнуто, накоплен большой опыт,

но впереди еще жизнь, полная интересных событий.

В Алтайском крае проживает почти 700 тысяч пожилых

людей - это третья часть населения. За последние годы зна-

чительно пополнилась и обновилась нормативная и зако-

нодательная база, имеющая социальную направленность,

в два раза больше из краевого бюджета выделяется средств

на предоставление льгот. Все, что делается, направлено на

улучшение жизни пенсионеров, безусловно, вы достойны

не только почета и уважения, но и обеспеченной старости.

С праздником вас, пенсионеры и ветераны! Желаем здо-

ровья, бодрости, уважения и заботы со стороны близких,

душевной молодости. Пусть в вашей жизни будет много

счастливых минут и солнечных дней.

1 октября � Международный день

пожилых людей

А.СУРИКОВ,
глава

администрации
края.

А.НАЗАРЧУК,

председатель

 краевого Совета

народных депутатов.

ПОЗДР   ВЛЕНИЕ РЕПОРТ   Ж

АКТУ   ЛЬНО

В администрации края прошла
пресс-конференция для

журналистов, посвященная
делам в агропромышленном
комплексе. Первый замести-

тель главы администрации
края, начальник крайсельхоз-

управления Александр Куфаев
сказал, что хлебоуборка близка

к завершению. Зерновые
осталось обмолотить примерно

с 250 тысяч гектаров - это
8 процентов площади.

Практически всюду подчи-
щают последние участки. Прав-
да, значительные неубранные
массивы есть в Мамонтовском,
Ребрихинском и еще двух-трех
районах. Однако погода устано-
вилась - должны стравиться и
там. Сахарной свеклы в крае 21
тысяча гектаров. С четвертой
части этой площади она выкопа-
на, в среднем с гектара берется
по 150 центнеров корнеплодов,
а всего их уже собрано 80 тысяч
тонн.

Подсолнечник обмолочен
там, где была проведена его хи-
мобработка для ускорения со-
зревания. Но мероприятие это
дорогое - поэтому основная

уборка пойдет по первому замо-
розку.

Теперь на первый план выхо-
дит расчет хозяйств за получен-
ные в авансовом порядке ресур-
сы, подчеркнул А.Куфаев. Пока
из предусмотренных по догово-
рам 183 тысяч тонн зерна они
поставили “Алтайагропроду”
лишь 25 тысяч тонн. Недоста-
точно энергично ведется расчет
и другой сельскохозяйственной
продукцией. Эту работу надо ус-
корить. “Алтайагропрод” при-
нимает пшеницу третьего клас-
са по цене 3500 рублей (с НДС)
в хозяйстве. Это самая высокая
по Западной Сибири цена.

Что касается других отрас-
лей, то в животноводстве молоч-
ное стадо и молодняк должны
уже находиться на стойловом со-
держании. И если кто-то еще

делает ставку на пастьбу, то это
возможно лишь как дополнение
к зимнему рациону. В перераба-
тывающей и пищевой промыш-
ленности практически по всем
видам достигнут рост производ-
ства и реализации продукции.
Кроме кондитерских изделий
(сказалась реконструкция кон-
дитерской фабрики “Алтай”) и
животного масла, выпуск кото-
рого составляет 99 процентов от
прошлогоднего уровня.

Рентабельность производства
зерна нынче достигает 100 про-
центов - финансовое положение
хозяйств должно поправиться.
Одновременно ведется работа
по реструктуризации долгов
сельхозпредприятий края в со-
ответствии с федеральной про-
граммой финансового оздоров-
ления.

Пресс�конференция

Благовещенский 100
Заринский 99
Поспелихинский 99
Целинный 98
Алтайский 98
Смоленский 98
Кытмановский 98
Первомайский 98
Родинский 97
Залесовский 97
Шелаболихинский 97
Петропавловский 96
Курьинский 96
Немецкий 96
Тальменский 96
Усть-Пристанский 96
Быстроистокский 95
Егорьевский 95
Каменский 94
Михайловский 94
Тогульский 94
Троицкий 94
Третьяковский 94
Рубцовский 94
Косихинский 94
Локтевский 94
Павловский 94
Усть-Калманский 93
Бийский 93
Завьяловский 92
Шипуновский 92

Ельцовский 92
Советский 92
Ключевский 91
Новичихинский 91
Зональный 90
Топчихинский 90
Табунский 90
Тюменцевский 90
Калманский 89
Суетский 89
Алейский 89
Угловский 88
Хабарский 88
Кулундинский 87
Славгородский 87
Баевский 87
Романовский 86
Краснощековский 86
Крутихинский 85
Панкрушихинский 84
Волчихинский 83
Змеиногорский 82
Мамонтовский 81
Бурлинский 80
Ребрихинский 77
Солтонский 77
Солонешенский 70
Чарышский 67
Красногорский 62

По краю 92

Сводка
обмолота зерновых и зернобобовых культур на
29 сентября. По данным крайсельхозуправления �
в процентах к намеченным объемам.

Первый месяц осени, как и
ожидалось, был относитель-
но теплым и сухим. Средне-

месячная температура
воздуха на 1 град. выше

средней многолетней, но при
этом колебания температур

были значительными.
Если первая декада месяца

была по-летнему теплой (на 5
град. теплее обычного), то в
конце месяца значительно по-
холодало. Ночью температура
воздуха понижалась до отри-
цательной (в Барнауле до -0,5
град.), 24 сентября в ряде за-
падных районов края устанав-
ливался временный снежный
покров. Осадков в Барнауле
практически не было с 7 авгу-
ста по 13 сентября. Это благо-
приятствовало уборке урожая,
но привело к сильному иссу-
шению верхнего слоя почвы.
Для пополнения влагозапасов
почвы за счет осенне-зимних
осадков необходимо провести
осеннюю обработку почвы. Во
второй половине месяца дож-
ди (иногда с мокрым снегом)
были частыми, но небольшими
- за месяц выпало менее 80%
нормы осадков.

В октябре среднемесячная
температура воздуха ожидает-

ся в пределах от - 1 град. до +4
град., в горах Республики Ал-
тай от -2 град. до -7 град., что
около нормы, по югу выше
нормы на 1 град. В отдельные
периоды второй и третьей пя-
тидневок вероятно понижение
температуры воздуха ночью до
-4, -11 град. Месячное количе-
ство осадков предполагается
около нормы, по западным
районам края больше нормы.

Следует отметить, что, на-
чиная с 1991 года, в Барнауле
количество выпавших в октяб-
ре осадков не достигало нор-
мы, которая в крае колеблется
от 24 мм в Ключах до 81 мм в
Змеиногорске. Абсолютный
максимум температуры возду-
ха в октябре (+28 град.) заре-
гистрирован в 1928 году в Руб-
цовске и в 1971 г. в Змеиногор-
ске, абсолютный минимум (-36
град.) - в 1914 году в Барнауле.

100 лет назад, в 1903 году,
октябрь был на 3,4 град. холод-
нее обычного, осадков выпало
122% нормы.

Борис ЛЕКОНЦЕВ,
начальник отдела наблюдений

Алтайского центра по
гидрометеорологии.

прямой
На финишнойНа финишной
прямой

Фото Е. НАЛИМОВА.

К СЛОВУ СКАЗАТЬ, по-
добная встреча уже проходи-
ла в Барнауле весной этого
года. Однако за прошедние
месяцы вопросов у молодежи
не убавилось. Что объяснимо:
в крае обучается 62 тысячи
студентов, каждому из кото-
рых приходилось сталкиваться
с теми или иными сложностя-
ми. И если в прошлый раз сту-
денчество активно интересо-
валось повышением стипен-

Встреча с главой края

Час студенческих
62 тысячи проблем

под присмотром
губернатора

29 сентября в Барнауле в
актовом зале института

искусств и культуры
глава администрации

края Александр Суриков
встречался со студенчес-

кой  молодежью.

дии, то са-
мой попу-
лярной те-
мой сегод-
ня стала
проблема
жилья.

Вопрос
о приобре-
т е н и и
квартиры

задали сразу несколько чело-
век, каждый раз поворачивая
тему с новой стороны: как
взять кредит на покупку соб-
ственных стен, есть ли жилищ-
ные льготы сиротам, будут ли
строить квартиры на селе и так
далее. И надо сказать, у губер-
натора были хорошие новости.
С 2004 года, по словам Алек-
сандра Сурикова, будет вне-
дряться система ипотечного
кредитования - сертификаты

уже предус-
мотрены для
тысячи семей.
Также разво-
р ач и в а е т с я
социальная
п р о г р а м м а
“ С е л ь с к и й
дом”, где пре-
дусмотрена
льготная фор-
ма покупки жилья для выпус-
кников.

Что касается образования,
то глава края осветил два
принципиальных момента.
Первое: в этом году вузы края
выпустят первую тысячу целе-
вых студентов. Все они будут
направлены на рабочие места
в районы. И второе - на следу-
ющий год Алтайский край сно-
ва примет участие в экспери-
менте по ЕГЭ.

На вопросы Александр Су-
риков отвечал примерно в те-
чение часа. Молодежь интере-
совалась, почему возросла сто-
имость студенческих проезд-
ных, можно ли снизить плату за
обучение отличникам, будут ли
повышены цены на электро-
энергию, как уладить пробле-
мы с пропиской иногородних
студентов и так далее. Посту-
пали и вполне конкретные
просьбы: выделить деньги на
строительство учебных корпу-
сов или забетонировать
подъезд к ветеринарному кор-
пусу медуниверситета. Не-
сколько вопросов вызвали в
зале смех. “Есть ли планы стро-
ительства в Барнауле метро?”,
“Реально ли “Динамо-Барнаул”
претендует попасть в высшую
лигу?” и “Как стать главой ад-
министрации края?” - шутливо
интересовались студенты. На
последний губернатор дал
вполне серьезный ответ:

- Это просто, - сказал он. -
В семнадцать лет нужно пой-
ти работать, затем окончить
институт и пройти все ступе-
ни служебной лестницы - от
простого мастера на заводе до
главы какого-нибудь района.
Далее завоевать авторитет на-
селения и принять участие в
выборах. Все.

И еще одна хорошая но-
вость. Студент Барнаульского
государственного педагогичес-
кого университета Игорь Куз-
нецов награжден президентс-
ким орденом Дружбы за учас-
тие в пешем походе через
Гренландию. Орден и удосто-
верение губернатор края вру-
чил ему на встрече.

Спрашивали Александра Сурикова о самом
наболевшем.

Губернатор отвечал на вопросы не спеша,
 обстоятельно.

Молодые специалисты со временем могут рассчитывать на жилье.

Цифры и факты
Хроника страды

В Тогульском районе в
КГУП “Антипинское” завер-
шили уборку, собрав в среднем
с гектара по 20,7 центнера зер-
на. Механизатор В.Благодарев
на комбайне “Дон-1500” намо-
лотил за страду 16713 центне-
ров зерна. В хозяйстве для бу-
дущего урожая полностью за-
сыпаны семена и обработана
зябь.

В Родинском районе в гос-
племзаводе “Степной” братья
Александр и Алексей Орловы,
работая на комбайнах “Дон-
1500”, намолотили каждый око-
ло 14 тысяч центнеров зерна.
Результат Сергея Чеботарева из
этого же хозяйства на “Енисее”
- 11600 центнеров.

В Завьяловском районе в
колхозе “Фрунзенский” звено
Анатолия Кононыхина на шес-
ти комбайнах “Топ Лайнер”
намолотило 74647 центнеров
зерна. А Виктор Суховей и Сер-
гей Дзюбло из колхоза “Чернав-
ский” выдали из бункеров
“Дон-1500” по 11 тысяч центне-
ров зерна. Звено Василия Чер-
нова из колхоза “Путь к комму-
низму” за пять дней комбайном
РКС-6 выкопало сахарную
свеклу с 36 гектаров, собрав
10920 центнеров.
По информации пресс=центра

крайсельхозуправления.

Осенняя ярмарка
4 октября с 8.00 -  осенняя ярмарка на площади имени

Сахарова (у Дворца зрелищ и спорта).
Здесь вы сможете приобрести овощи, саженцы, продоволь-

ственные и промышленные товары.
Для участия в ярмарке приглашены фермерские хозяйства и

все желающие продать излишки сельхозпродукции.

ОктябрьОктябрь

В работе коллегии приня-
ли участие председатель
крайсовета Александр На-
зарчук, первый заместитель
главы администрации края
Александр Куфаев, замести-
тель главы администрации
края Николай Загайнов.
Председательствовал глав-
ный федеральный инспектор
по краю Александр Бердни-
ков.

Представители силовых
органов с сожалением кон-
статировали, что граница
между нашими двумя госу-
дарствами пока не в полной
мере государственная. Чтобы
ее оборудовать, необходимо
пять-шесть лет. Вместе с тем,
как заметил Александр Бер-
дников, оперативная обста-
новка остается достаточно
напряженной. Не хватает
надлежащего таможенного и
пограничного контроля.

Иногда ведомственная ра-
зобщенность и амбициоз-
ность руководства не позво-
ляют выполнять поставлен-
ные задачи. А криминальные
структуры умело используют
такую “открытость” грани-
цы. В Рубцовске и Славгоро-
де есть факты угроз членам
семей пограничников. На 23
процента по сравнению с
прошлым годом увеличился
рост преступности в пригра-
ничных районах.

Коллегия приняла реше-
ние разработать и принять
дополнительные меры по ох-
ране границы. Предстоит со-
здать или дополнить базы
данных о контрабандистах,
организовать систему пунк-
тов иммиграционного конт-
роля на основных автомо-
бильных и железнодорожных
магистралях.

Олег МИКУРОВ.

Коллегия

Как
обезопасить
границу

В прошедший вторник в Барнауле состоялось очередное
заседание коллегии федеральных органов исполнительной

власти. На ней обсуждались вопросы взаимодействия
пограничных, таможенных правоохранительных органов

края в обеспечении охраны российско-казахстанской
госграницы.

СЕГОДНЯ днем в крае и Барнауле небольшая облач-
ность,  без осадков. Ветер переменный, слабый. Темпера-
тура днем плюс 11-16.

В последующие двое суток характер погоды не изме-
нится. Температура ночью от минус 2 до плюс 3; днем -
плюс 11-16.

Алтайский гидрометцентр.

Самая невезучая труба
Упавшая во время недавнего землетрясения труба на

Барнаульском заводе технического углерода привела к
полной остановке производства.

Завод техуглерода является структурным подразделением
Барнаульского шинного завода. Во время толчков половина
120-метровой трубы ссыпалась внутрь. Никто не пострадал,
но все производство на шинном заводе остановлено, невоз-
можно приступить и к отопительному сезону. Как рассказал
председатель профкома Валерий Курганский, труба восста-
новлению не подлежит, сейчас трубы котельной, а она рабо-
тала на газе, перекидывают к старой 60-метровой трубе. Пред-
положительно шинный завод заработает 6 октября.

КСТАТИ: вчера в том же районе Горного Алтая, где на-
кануне произошло сильное землетрясение, продолжались под-
земные толчки. Как сообщил нам оперативный дежурный
МЧС Республики Алтай, жертв и разрушений нет.

Правосудие дало трещину
С каждым днем становится все больше информации о

различных объектах, пострадавших от землетрясения в
Алтайском крае.

В Ельцовском районе таким объектом стало помещение
районного суда. На стене здания правосудия появилась тре-
щина, однако это не стало препятствием для очередных рас-
смотрений уголовных и гражданских дел.

Праздник
на улицах Кулунды

В минувшие выходные Кулундинский район отметил свое
65-летие. Юбилей стал еще одним поводом для того, чтобы
перелистать славные страницы прошлого, вспомнить, как

начиналось на его территории  строительство крупных
промышленных и сельскохозяйственных предприятий,

железных дорог и освоение целинных и залежных земель.
Из рядовой станции райцентр за эти годы превратился в

крупный железнодорожный узел на Среднесибирской маги-
страли. А район - в промышленно развитый центр производ-
ства стройматериалов, переработки сельскохозяйственной
продукции. В канун юбилея районная газета напомнила о том,
что в этом году исполнилось бы 100 лет со дня рождения Ге-
роя Социалистического Труда, знаменитого на всю страну
комбайнера Семена Ефимовича Пятницы. А в поселке Ок-
тябрьский живет Герой Социалистического Труда доярка Ма-
рия Ивановна Заболотная, результаты труда которой вот уже
не одно десятилетие - предел мечтаний многих нынешних
мастеров машинного доения.

В ЦДК состоялись торжественное заседание, спортивные
соревнования, большой праздничный концерт и дискотека.
Закончился праздник ярким фейерверком.

Безработные
работать не идут

В то время, когда в селе Мамонтово Поспелихинского
района на учете в центре занятости стоят более

70 безработных.
При этом местному сельхозкооперативу требуется пять ме-

ханизаторов, столько же водителей, шесть доярок и телятниц,
рабочие других профессий. Всего имеется 20 вакансий. Они
возникли потому, что в хозяйстве очень низкая зарплата, да
и та “живыми” деньгами не выдается. Оставшимся без дела
сельчанам выгоднее получать пособие по безработице, кото-
рое составляет 597 рублей в месяц.

Семья погибла в аварии
29 сентября в восемь часов вечера на трассе Рубцовск-

Бобково (в двенадцати километрах от города) в аварии
погибли три человека.

За рулем сидела 18-летняя девушка, которая только десять
дней назад получила права на вождение. Кроме нее, в маши-
не было еще три пассажира - ее отец (1945 года рождения),
бабушка (1923 года рождения) и десятилетний племянник.
По неопытности девушка не справилась с управлением и
“Москвич” слетел в канал, впадающий в Алей. От удара взрос-
лые погибли. Ребенка с переломом левого предплечья доста-
вили в Рубцовскую городскую больницу N 1.

Две юных жительницы
села Мартыново осуждены
за убийство

7 лет лишения свободы по приговору суда получили жи-
тельницы села Мартыново Ельцовского района 16-летняя
Анастасия Доценко и 15-летняя Анна Квинт за убийство.
Как сообщила старший прокурор отдела государственных

обвинителей прокуратуры края Елена Ошовская, приговор
никто не обжаловал. Недавно он вступил в силу.

О случае в Мартыново “АП” писала 24 мая (N 138). На-
помним, что девушки убили женщину намного старше себя в
ночь с 8 на 9 мая. В суде Настя рассказывала, что вечером 8
мая у нее дома мать и две односельчанки пили самогон. На-
сте и Ане налили тоже. А одна из женщин стала ругать их,
выражаясь нецензурно. Девушки обиделись и ушли на берег
Чумыша, там решили отомстить. Среди ночи они пришли в
дом, где все уже спали. Намеченную жертву разбудили и по-
вели на улицу. Ее избили поленом и еще живую столкнули в
реку. Пальто пытались поджечь, но так и бросили на берегу.
Примерно то же самое говорила и Аня.

По характеристикам из школы девушки не выглядели та-
кими уж “отмороженными”. Настя училась в школе хорошо,
любила читать, занималась спортом и шахматами. Скорее
всего одной из причин преступления Ани и Насти, несмотря
на их юный возраст, стало пристрастие к выпивке. Ведь и в
ту злополучную ночь, прежде чем разделаться с обидчицей,
ее водили по крайней мере в два дома, с тем чтобы она где-
нибудь добыла самогона. А когда этого не удалось, участь
женщины была решена.

ПрогнозСтатистика
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Олег МИКУРОВ, Андрей КАСПРИШИН (фото)

Людмила ЕРМОЛИНА
Тамара ЛОГИНОВА, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Татьяна ИЛЬИНА, Сергей ТЕПЛЯКОВ, Андрей КАСПРИШИН (фото)

ЛЕНТ    НОВОСТЕЙ

ЭХО МЕСЯЦ

Прощай,
любимый город

Первый удар колокола - гибель
экипажа подлодки К-159. Среди
тех, кто остался в ржавой посуди-
не на дне холодного Баренцева
моря, ее командир Сергей Лаппа,
родившийся в Рубцовске.

Наш рубцовский корреспон-
дент Людмила Маковецкая отва-
жилась в эти страшные для его
родителей дни прийти в их дом.
И мы узнали, какой это был за-
мечательный человек, увидели
его детские снимки, фотогра-
фии, где он рядом с женой Ва-
лентиной. В воскресенье, 28 сен-
тября, Сергею исполнился бы 41
год. Он собирался уйти “на
гражданку” сразу же после вы-
полнения задания по транспор-
тировке К-159...

“Золото” Алтая
В сентябре хлебородный Ал-

тай оказался в центре внимания
еще по одной причине - засуха в
европейской части страны почти
погубила урожай зерновых. За-
явки на покупку зерна присыла-
ют со всей России, даже с Куба-

“Алтайская аномалия”
Появился Алтай и на теат-

ральной карте России - краевые
СМИ наперебой рассказывали о
триумфе “Рогоносца” нашего
театра драмы на фестивале в
Екатеринбурге. О том, как заме-
чательно выглядел там наш мо-
лодежный театр - не зря Валерий
Золотухин со-
гласился стать
его художе-
ственным ру-
ководителем.
Будем надеять-
ся, что “Реаль-
ный театр”
обозначил на-
чало возрожде-
ния театраль-
ной славы Ал-
тая. Все осно-
вания для это-
го есть: в наши
к о л л е к т и в ы

Александра Строганова “Чай-
ная церемония”. В спектакле бу-
дут заняты Илзе Лиепа и Вячес-
лав Невинный.

А молодые наши земляки
имели удовольствие лицезреть в
“Фабрике звезд-3” на первом ка-
нале ТВ девушку из Барнаула
Ирину Ортман.

Когда я вернусь
Шукшин не однажды писал о

притягательной, волшебной
силе родной алтайской земли,
мечтая когда-нибудь вернуться
на родину навсегда. Но так сло-
жилось, что вернуться в Срост-

ки у него так и
не вышло. А
вот другой
наш извест-
ный земляк -
с к у л ь п т о р
Юрий Капус-
тин - уехал не-
давно из сто-
лицы нашей
родины в ал-
тайское село
Сростки и от-
крыл здесь
студию, где
учит детей об-
ращению с
глиной. При
этом ничуть
не жалеет, что
лишился мос-
ковской бо-
гемной тусов-
ки: глухомань,
мол, для твор-

чества предпочтительнее, да и
дышится здесь, на берегу Кату-
ни, совсем по-другому. Нет, со-
всем не случайно Сростки при-
тягивают. Опять аномалия?

Самое голубое небо и самое
яркое солнце - на Алтае. Так
считал первый наш профессио-
нальный живописец Андрей Ни-
кулин, выставка работ которого
была организована в сентябре в
Художественном музее в честь
125-летия первого сибирского
импрессиониста. Пейзажи голу-
бого Алтая Никулин писал осо-
бенно охотно и при малейшей
возможности приезжал на роди-
ну.

Музей за колючей
проволокой

За десять лет до рождения
А.Никулина, в сентябре 1868
года, был основан бальнеологи-
ческий курорт Белокуриха. Се-
годня он, похоже, становится
столицей мира - куда там Нью-
Васюкам, если здесь целую не-
делю отдыхал Президент Рос-
сии!

А в сентябре наш “Давос”
принимал музейных работников
со всего мира - здесь прошел
симпозиум, организованный ко-
митетом по музеям ЮНЕСКО.

Они говорили о том, как ме-
няется в современном мире роль
музеев, - это не просто хранили-
ще памяти, но и средства ее про-
буждения. По инициативе учите-
ля из Топчихи Сергея Поздина
здешний музей начал сбор мате-
риалов об узниках Чистюньско-
го СибЛАГа - того, где отбывали
“срока” Лидия Русланова и Ни-
колай Заболоцкий. Сотрудники
музея нашли то место, где когда-
то хоронили зэков, и поставили
там крест. Это только начало бу-
дущего мемориала. А задача -
открыть музей истории XX века.

Место казни своего деда, свя-
щенника Алейского района,
ищет Петр Ильичев. После того
как наша газета рассказала о его
поисках, было много звонков в
редакцию: люди пытались по-
мочь Ильичеву, вспоминая
страшные рассказы о том, что
происходило в тридцатые-соро-
ковые годы в алтайской деревне.
Получается, что нет у нас семей,
которых не коснулись бы лагеря
и расстрелы. Нельзя, невозмож-
но вырвать эти страницы из па-
мяти народа, из истории XX
века.

Дети на войне
В сентябрьском выпуске “На-

медни” показали сюжет, снятый
в Ираке: и местные жители, и
американцы отдают в последней
войне предпочтение автомату
Калашникова - он абсолютно
надежен даже в условиях пусты-
ни, ему нипочем ни песок, ни
жуткие перепады температуры.
Нам показали при этом, как уме-
ло совсем маленькие мальчики
обращаются с автоматом, со-
зданным нашим земляком из
Курьи. А потом был сюжет из
Чечни, и уже чеченские пацаны
ловко передергивали затворы и
палили по мишеням.

Эти мальчики выросли на вой-
не - они вообще не знают, не зас-
тали мирного времени, многие из
них никогда не сидели за школь-
ной партой. Чем оборачиваются
невежество и озлобленность, по-
сеянные в неокрепших душах,
мы вроде бы хорошо знаем из ис-
тории человечества. Но при этом
бездушно растим новые поколе-
ния варваров и вандалов.

“Детская” тема звучала в
СМИ весь сентябрь. И не толь-
ко потому, что начался учебный
год. Из Москвы пришли в край
вполне официальные бумаги, в
которых говорится о том, что
центр с 2005 года перестает фи-
нансировать профучилища и
колледжи. Я уверена, что у нас
в крае приложат все силы, что-
бы сохранить систему начально-
го профессионального образова-
ния. Потому что за этим реше-
нием стоят судьбы тысяч ребят
из не самых благополучных и бо-

гатых семей. На Алтае очень
много хороших училищ, где не
просто дают ремесло в руки
мальчишек, не просто кормят и
одевают их. Здесь учат работать
и зарабатывать, развивая при
этом таланты и способности в
кружках и секциях. Разрушь эту
систему -и последствия этого
дурного шага ощутят все.

Живи, Кедровка!
Никто не может знать сегод-

ня, как сложится жизнь Павли-
ка Камолцева, который 6 сентяб-
ря появился на свет в самолете,
следующем рейсом “Барнаул -
Франкфурт-на-Майне”.

Скорее всего, этого мальчика
не коснутся наши российские
реформы: мама его следовала в
Германию “на постоянное мес-
то жительства”.

В деревне Кедровке, затерян-
ной в Салаирской тайге, о задум-

ках столичных реформаторов
знают не больше, чем жители
Германии: электричество в де-
ревне второй год как отключи-
ли за неуплату. Ни радио, ни те-
левизора, ни, конечно, газет. Так
что информацию о происходя-
щем в России тридцать жителей
Кедровки черпают в основном
во время визитов в соседнюю
Макарьевку, где есть магазин.
Да районное начальство наезжа-
ет иногда - на сельский сход.
Здесь-то и познакомились мои
коллеги с самыми юными жи-
тельницами Кедровки - сестрен-
ками Волченковыми и их сосед-
кой Оксаной. Тревожно, конеч-
но, за будущее затерянной в тай-
ге и во времени Кедровки, но уж
очень славные и работящие дев-
чонки здесь живут. На этой по-
чти оптимистической ноте и хо-
телось закончить эти заметки, но
тут стало известно, что 25 сен-
тября было подписано решение,
из которого следует, что с кар-
ты Алтайского края исчезли два
села: Новый Восток и Алексеев-
ка. В связи с тем, что оттуда вы-
ехали все жители, а производ-
ственные объекты и жилые по-
мещения ликвидированы. За год

Одна двенадцатая

Сентябрь: не спрашивай,
по ком звонит колокол

Почему-то весь месяц не выходили из головы эти строки, ставшие
эпиграфом к знаменитому роману Хемингуэя. Может быть, потому,

что сентябрь с особой наглядностью продемонстрировал, что
никто из нас не существует сам по себе, и наш Алтай тоже является

частью мира и России. События, проходящие за тысячи километ-
ров от нас, отзываются в душах и судьбах наших земляков.

с карты Алтая исчезают 10-15
малых сел...

Последний сюрприз
О случившемся землетрясе-

нии будут вспоминать и говорить
долго. Людей продолжает волно-
вать то, что оповещение о про-
исходившем было организовано
поздно. Первым выступил чи-
новник городской администра-
ции уже почти час спустя после
первого толчка, да и говорил он
по ТВ “Вечер”, только для бар-
наульцев, да и то - не для всех.
Тогда как весь край хотел бы
понять, что было и чего ждать.

В Бийске, Белокурихе, в дру-
гих городах и селах края милиция
ездила по улицам, оповещая на-
селение. В Барнауле только в Ин-
дустриальном районе милицио-
неры появлялись во дворах, при-
зывая всех соблюдать спокой-
ствие. В основном же жители

краевого центра обме-
нивались слухами. И в
понедельник, 29 сен-
тября, редакционные
телефоны разрыва-
лись от звонков. Свет-
лана Ивановна, 67 лет:

- Я вот хотела спро-
сить, где во время зем-
летрясения были
наши власти? Почему
так долго ничего не
объявляли по телеви-
дению, по радио?
Могли сказать хотя
бы: “Это землетрясе-
ние, подробностей
нет, ждите!”

Я звонила в раз-
ные аварийные службы, чтобы
хоть что-то узнать. Дозвонилась
только до 006. Говорю: “Что слу-
чилось?!” А жизнерадостный
мужской молодой голос мне от-
вечает: “А вы разве не знали, что
между Новоалтайском и Озерка-
ми построили новый полигон?
Это был первый запуск баллис-
тической ракеты!” Разве так
можно с людьми обращаться?

Чем чаще, тем лучше
В пятницу, 26 сентября, руководство УМНС по Алтайскому

краю провело пресс-конференцию, посвятив ее трем вопросам:
выполнению бюджета текущего года, задачам предстоящего года и

итогам акции “Честный бизнес”.
Лев Коршунов сказал: по показателям девяти месяцев ясно, что

“бюджет этого года будет выполнен”. Причем по сборам в федераль-
ный бюджет есть даже некоторое перевыполнение. Чего нельзя ска-
зать про бюджет региональный, который, хотя тоже наполняется, но
с большим трудом, особенно в сентябре-октябре. Крестьяне ждут бо-
лее высоких цен на зерно, а переработчики, дающие 50 процентов
налоговых сборов, работают не в полную силу. По поводу будущего
года налоговики испытывают больший оптимизм: было сказано, что
“доходная часть бюджета увеличится”.

Акция “Честный бизнес”, по словам заместителя руководителя
Виктора Самотохина, прошла даже лучше, чем ожидали. Появились
новые налогоплательщики, все желающие получили бесплатные бро-
шюры. Консультации, организованные в городских и районных До-
мах культуры, собирали столько народу, сколько не бывает на тре-
нингах агентов сетевого бизнеса. Звонки по “телефонам доверия”
также оказались эффективны: и по ним, и помимо них состоялось
много неплановых проверок. Нарушений налогового законодатель-
ства опять-таки выявлено много, особенно в Барнауле, Бийске и Руб-
цовске.  В ходе акции 58 иностранцев, работающих на территории
края, привлечены к уголовной и административной ответственности.
Отвечать перед законом будут также 35 организаций и 13 работода-
телей, которые платили зарплату в конвертах. В районах, а были ох-
вачены все районы края, просили такие акции проводить почаще.

Любовь ТРЕТЬЯКОВА.

Этнография становится
“популярной”

В Барнаульском государственном педагогическом университете
завершила работу пятая научно-практическая конференция

“Этнография Алтая и сопредельных территорий”.
Как отмечали ее участники, именно регулярные конференции в

БГПУ способствовали развитию интереса к краеведению и истории
малой родины на Алтае. Общее число участников перевалило за сто
человек. В Барнаул приехали как исследователи из городов и райо-
нов края, так и гости из Новосибирска, Омска, Томска, Кемерово,
Красноярска, Горно-Алтайска, а также Казахстана.  Интерес к этног-
рафии Алтая вполне объясним: дело в том, что многие миграцион-
ные потоки наших предков проходили именно здесь, и Сибирь когда-
то заселялась выходцами из здешних мест. Примечательно, что заяв-
ленная тема интересовала не только ученых, но и работников музеев,
преподавателей истории и руководителей центров традиционной
культуры. В ходе чтения докладов стало понятно, что теоретики и
практики выделяют два основных направления дальнейшей работы -
проблемы этнологии и этнографии. Первое касается теоретических
вопросов истории народов и культур, а второе -сопоставления про-
шлого и настоящего культурных памятников. Кстати, этнографичес-
кие исследования сейчас приобретают в крае особую “популярность”.
Просто жители небольших населенных пунктов все активнее интере-
суются историей своей малой родины.

Татьяна ШАПОРЕВА.

ООН против СПИДа на Алтае
Еще одно подразделение Организации Объединенных Наций

включается в Алтайском крае в программу борьбы с распростране-
нием СПИДа.

В настоящее время этой деятельностью в крае занимаются 5
агентств ООН. Еще одно подразделение - это ПРООН, или “Про-
грамма развития ООН в России”. Координатором выступил Алтайс-
кий центр по профилактике и борьбе со СПИДом во главе с Ленаром
Султановым. На состоявшейся встрече заместителя постоянного пред-
ставителя ПРООН в РФ Эрика Брюна и заместителя главы админис-
трации края Якова Шойхета обсуждались первые шаги сторон в рам-
ках долгосрочной программы.

По словам Эрика Брюна, ПРООН ставит своей целью организа-
цию циклов встреч с руководителями краевых и муниципальных ор-
ганов власти, чтобы выявить наиболее проблемные зоны, где содей-
ствие международной организации было бы наиболее эффективным.
По мнению Якова Шойхета, вопрос диагностики инфицированных
СПИДом в крае решен, и сейчас увеличения числа заболевших почти
не происходит. Однако предстоит сложная работа с выявленной груп-
пой больных. Здесь остро стоит проблема психологической адапта-
ции таких граждан, с которыми должен работать медицинский пси-
холог, а таких специалистов просто нет. Возможно, цикл семинаров,
запланированных в крае в рамках ПРООН, станет мотивацией для
вузов по подготовке медицинских психологов.

На вопрос представителя ПРООН о возможном участии в проек-
те частного капитала, Яков Шойхет ответил отрицательно, заметив,
что решать вопросы борьбы со СПИДом за счет спонсорских пожер-
твований невозможно. Однако предложил ПРООН, которая занима-
ется и экономическими проектами, создать на Алтае предприятие,
например, в сельском хозяйстве, часть прибыли которого шла бы на
социальные программы. Эрик Брюн пообещал изучить предложение.

Евгений НЕЧЕПУРЕНКО.

Черемновский рекордсмен
Почти ежедневно в нашу

редакцию приносят
необычные, рекордные

овощи и фрукты. Многие
наши читатели активно

включились в конкурс
“Урожай-2003 года”.

Вот и десятилетняя Катя
Ифутина из села Черемное
Павловского района решила
поучаствовать в нем. Она
прислала нам фотографии
арбуза, который вырос у них
в огороде. Его вес составил
7 килограммов, таких боль-
ших арбузов семья Ифути-
ных еще ни разу не выращивала. Мы благодарим тебя, Катя, за пись-
мо и фотографии. Жалеем только, что не пришлось отведать вашего
рекордсмена.

Жюри конкурса по-прежнему ждет от вас, уважаемые читатели,
новых экспонатов для нашего конкурса.

Петр ПЕТИН.

Художник, мыслитель, поэт...
Уникальная возможность представилась Барнаулу познакомить-

ся с художественными произведениями Николая Рериха на выстав-
ке, которая открылась в Государственном музее истории литерату-
ры, искусства и культуры Алтая и продлится до 3 ноября. Экспози-

ция включает 54 подлинных полотна из коллекции Центра-музея
Н.К. Рериха в Москве.

“Истинная культура - не роскошь, - считал Рерих. - Ученые пока-
зали нам, что культура и достижения государства строились красо-
тою”. Во имя такой созидающей красоты и жил и трудился этот вели-
кий художник, историк, философ, поэт, писатель, педагог, путеше-
ственник, общественный деятель и большой патриот России.

Выставка состоялась благодаря добровольным пожертвованиям.
И хотя собрана не вся необходимая сумма, есть надежда, что все, кому
не безразлично творчество великого мастера, откликнутся на пред-
ложение организаторов и внесут посильную лепту. Один из них, Ал-
тайский Дом ученых, для поддержки выставки проводит платные се-
минары по темам: “К искусству здорового образа жизни”, “От чув-
ства собственности - к чувству собственного достоинства” и “Воспи-
тание детей с радостью”, приглашая на занятия всех желающих обре-
сти гармонию в жизни, научиться понимать и принимать мир и лю-
дей такими, какие они есть. Занятия ведут психологи и сотрудники
Дома ученых, а справки можно получить по телефону 61-70-82.

9 октября в музее состоится литературно-музыкальная встреча,
посвященная дню рождения Н.К. Рериха.

Ольга ПОЛЬЩИКОВА.

“Войнушка” для журналистов
4 октября в Барнауле на территории зоны отдыха “Водный мир”

журналисты краевых средств информации будут стрелять друг
в друга.

Барнаульский клуб “СТИК” и “Комсомольская правда” на Алтае”
решили устроить для СМИ пейнтбольный турнир. Пейнтбол - это
когда несколько команд играют в “войнушку”. Журналистам выда-
дут пневматические ружья, которые стреляют краской, оденут в спе-
циальные камуфляжные костюмы и отправят охотиться друг на дру-
га. Спонсором турнира выступает сеть магазинов напитков “Преми-
ум-Дринк”.

Спасибо за службу
Через нашу газету командиры воинских частей просят поблаго-

дарить за воспитание сына:
- Светлану Юрьевну и Алексея Владленовича Щербаковых, роди-

телей рядового Ивана Щербакова, призванного из Третьяковского
района и проходящего службу во внутренних войсках на Северном
Кавказе;

- Раису Акимовну и Канада Бурушбаевича Касымовых, родителей
рядового Марата Касымова, который призывался из Михайловского
района и проходит службу во внутренних войсках в Северо-Кавказс-
ком регионе.

Вадим КУЛЕШОВ.

Лесополосам нужен хозяин
На собрании депутатов в Новичихе рассмотрен вопрос о том,

как сохранить в районе лесополосы и березовые колки. Вред им
наносят самовольные рубки, пожары, бродячий скот. Никто за

посадками не ухаживает. Во многом это происходит оттого, что у
леса в степи нет хозяина. Земля находится у хозяйств на правах

аренды, но растущие на ней посадки никому не принадлежат.
В принятом постановлении депутаты поручили районному коми-

тету по землеустройству и земельным ресурсам провести инвентари-
зацию бросовых площадей и передать их на баланс Новичихинского
лесхоза с последующим проведением на них лесовосстановительных
работ. Удастся ли выполнить намеченное, будет зависеть от поступ-
ления средств из бюджетов. На это требуется 1,5 млн. рублей.

Юрий САВЕЛЬЕВ.

ПОЗДР   ВЛЕНИЕ

Уважаемые ветераны!
Поздравляю вас с Днем старшего поколения!

Наше газотранспортное предприятие на сибирской земле
развивается уже четверть века. И ваш вклад, дорогие ветера-
ны, в его становление трудно переоценить. Вы наращивали
экономический потенциал страны, прославили российскую
науку и продолжаете оставаться примером жизнелюбия, уме-
ния трудиться с энтузиазмом. Ваш опыт, ваша мудрость и
советы нужны нам.  Желаю вам прежде всего - здоровья, оп-
тимизма, внимания и заботы близких.

С глубоким уважением
генеральный директор ООО “Томсктрансгаз”

В.А. МАРКЕЛОВ.

ФЕМИД

Но чтобы обеспечить рабо-
ту мировых судей, потребова-
лось время. Не в каждом реги-
оне этот процесс шел одинако-
во. На Алтае мировые судьи
начали работать с августа 2000
года, и сейчас уже штат их пол-
ностью укомплектован - 119
человек.

Чтобы поближе познако-
миться с работой мировых су-
дей, мы отправились на судеб-
ный участок Ленинского райо-
на Барнаула.

На улице Советской армии,
160 работают 6 мировых судей.
Сюда приходят жители Ленин-
ского района. И в тот день
здесь пусто не было, несколь-
ко человек ожидали приема.

Мировой судья Светлана
Бредихина работает на своем
участке с 2000 года:

- Поначалу не знали, что и
делать. Мировых судей назна-
чили, дела им передали, а рас-
сматривать было негде. Ниче-
го ведь не имели - ни помеще-
ния, ни стола, ни стула, даже
бумаги... Теперь уже стало про-
ще. А людей к нам обращается
все больше. Бывает, что за один
день нужно рассмотреть 11, а
то и 14 дел. Вот сегодня у меня
три уголовных дела - хулиган-
ство, причинение вреда здоро-
вью средней тяжести и угон ав-
томобиля. Сложнее всего рас-
сматривать дела частного обви-
нения. Я стараюсь в первую
очередь примирить конфлик-
тующие стороны, и часто это
удается. Но бывают такие
склочные истцы, что прими-
рить их невозможно, если даже
потратить много времени. При-
ходится выносить приговор.

Светлана показывает нам
толстую папку. Это дело - одно
из самых затяжных. Судились
соседи. Все началось с того, что
маленькая девочка бегала по
квартире, а так как перегород-
ки в доме тонкие, то соседям
снизу это не нравилось. Они
пошли разбираться. Отец де-
вочки, сотрудник милиции,
принял незваных гостей не
очень дружелюбно, и конфликт
пустил корни...  Последовала

17 декабря 1998 года с принятием
закона “О мировых судьях в Российс-

кой Федерации” в России был возрож-
ден институт мировой юстиции. Это

был один из шагов судебной реформы.
И преследовал он такую цель - сделать

правосудие доступным для каждого
россиянина. Ведь по Конституции РФ
любому из граждан России гарантиро-

вана защита его прав и свобод. А в 90-х
годах осуществить ее было порой

делом очень долгим, так как судьи не
успевали все вовремя рассмотреть.

целая серия скандалов. Даже в
суде соседка вела себя очень
эмоционально: пыталась на ад-
вокате показать, каким образом
ее схватили и оцарапали. Свет-
лана Бредихина полгода мирила
милиционера с его соседями. В
итоге все закончилось грустно -
обе стороны пришлось наказы-
вать...

В нашем крае мировая юсти-
ция доказала свою эффектив-
ность. Начальник отдела по
организации деятельности ми-
ровых судей управления Судеб-
ного департамента при Верхов-
ном суде России Сергей Купав-
цев в этом году побывал на се-
минаре в Санкт-Петербурге и

выяснил, что
в нашем крае
этот иститут
развит гораз-
до лучше, чем
во многих
других. На-
пример, в Ря-
занской обла-
сти мировых
судей всего
16, хотя поло-
жено 48.

В крае ми-
ровые судьи
рассматрива-
ют более 27
п р о ц е н т о в

уголовных, 69 процентов граж-
данских и 53 процента админи-
стративных дел от всех окон-
ченных в судах первой инстан-
ции. В результате с 2000 года
нагрузка на районных и город-
ских судей сократилась в 3
раза.

А дела часто не такие уж и
простые. Сейчас гораздо мень-
ше стало так называемых бес-
спорных дел -заявлений о взыс-
кании детских пособий, ком-
пенсации за методическую ли-
тературу. Зато много трудовых
споров, исков о возмещении
вреда, полученного от дорож-
но-транспортных происше-
ствий, от затопления квартир.

СПРАВКА “АП”: в 2000 году мировые судьи рассмотрели 475
уголовных и более 6 тысяч гражданских дел, в прошлом - почти
5,5 тысячи уголовных, 81 тысячу гражданских и более 21 тысячи
административных.

Говорит Сергей КУПАВЦЕВ:
- Во многих районах края судьи располагаются в крайне стес-

ненных условиях. Например, в Алейске, Камне-на-Оби, Алтайс-
ком, Поспелихинском, Славгородском, Чарышском, Железнодо-
рожном районах. Главы некоторых администраций упрямо от-
казываются предоставлять помещения мировым судьям, тем
самым они препятствуют правосудию. А между тем размеще-
ние мировых судей должно соответствовать принципу “шаго-
вой доступности”, чтобы каждый человек мог без труда до них
добраться. Остро стоит транспортная проблема, да и кадро-
вая возникает постоянно. Ведь мировые судьи - это резерв феде-
ральных. Уже сейчас 27 мировых судей рекомендованы на долж-
ности судей федеральных судов. Замену им найти будет непрос-
то, ведь в мировые судьи нельзя брать выпускников юридических
вузов без опыта.

Мировой судья Валерий Шпехт и Сергей
Купавцев.

На судебном
участке.

В прошедшую пятницу состоя-
лось открытие второго

пускового комплекса
реконструированной

дороги Новосибирск -
Камень-на-Оби - Барна-

ул. В Павловском районе
возле села Шахи был
сдан в эксплуатацию

двухкилометровый
участок дороги первой
категории. Его строи-
тельством занималось
Барнаульское ДСУ-4.

- За два года при доста-
точно скудном финанси-
ровании
нам уда-
лось ре-
ш и т ь
главную
задачу -
с д е л а т ь
нормаль-
ный вы-
езд из
краевого
центра, -
с ч и т а е т
главный
инженер
ГУП “Ал-
тайавто-
дор” Сер-
гей Тол-
стенев. -
Прежняя
д о р о г а
шириной
в семь с половиной метров уже
не отвечала современным требо-
ваниям. Летом, когда горожане
выезжали на свои приусадебные
участки, здесь постоянно обра-
зовывались многокилометровые
пробки.  Теперь этого не будет.

БЕГ

Алтайские конники успешно выступили на
чемпионате России по конному спорту,

который прошел в Перми.
Сергей Катунин в очередной раз занял пер-

вое место в чемпионате ковалей. Владимир
Зеленов завоевал “серебро” в чемпионате на-
ездников. Маша Санарова и Евгений Сальни-
ков стали третьими в конкуре. Лучшие резуль-
таты в забегах среди алтайских рысаков пока-
зали Переправа, выращенная в колхозе “Но-
вый путь” Благовещенского района, и Жаркий
агрофирмы “Эко-продукт”. Под управлением
Марии Санаровой и Анатолия Тепляшина на
своих дистанциях они пришли к финишу тре-
тьими.

Чтобы понять, насколько это большой успех,
надо знать обстановку на чемпионате. Башкир-
ские, пермские и татарские коневоды, выиграв-
шие первые три места, привезли на чемпионат
племенных лошадей, купленных в Москве за
2-3 миллиона рублей. Их владельцы -крупные
нефтяные фирмы и “Татарспиртпром”, кото-
рые могут себе позволить вкладывать такие
средства.

- Это “сливки” рысистых пород. Состязать-

ся с ними нашим доморощенным лошадкам все
равно что гоняться на “Запорожце” за “Мерсе-
десом”. Поэтому мы так рады третьим местам,
- комментирует итоги Кубка России главный
специалист краевого ипподрома Елена Вебер.

К тому же из 18 лошадей, которых мы доста-
вили на чемпионат России, не было несколь-
ких наших фаворитов. Ассар погиб на другой
день после прошедших у нас соревнований на
кубок “Золотая осень” (он сломал ногу и но-
чью умер от болевого шока). Образец, Лапник
и Бомбей остались дома из-за травм. Алтайс-
ких лошадей везли в Пермь три дня на автома-
шинах, а дороги в Сибири сами знаете какие.
На адаптацию животных на месте было всего
два с половиной дня. Кстати, неплохо высту-
пил наш молодой чемпион жеребец Татарин.

В командном зачете чемпионата России ал-
тайские конники по очкам оказались очень
близко к третьему месту. А отрыв от их бли-
жайших преследователей - челябинцев, тюмен-
цев и кировчан -значителен.

Закрытие бегового сезона пройдет на крае-
вом ипподроме в следующее воскресенье, 5
октября.

На Кубок России

Переправа не подвела

ТРАСС

На только что сданной доро-
ге были применены новые для
края технологии. На полосе, ве-
дущей в Барнаул, был уложен
пятисотметровый участок ще-
беночно-мастичного асфальто-
бетона. Для его производства

необходимы импортные добав-
ки, и стоит это дороже ныне
применяемого покрытия. Но
срок службы новинки - больше,
да и необходимо ее для строи-
тельства меньше, чем привыч-
ного всем асфальта.

Дальше в сторону Павловс-
ка сооружать такую же дорогу
пока не планируется. Хотя ре-
конструкция, после которой
ширина проезжей части увели-
чится до девяти метров, будет
продолжена в следующем году.
Проектировка первого участка
длиной десять километров (за-
канчиваться он будет примерно
у кафе “Тормозок”) сегодня уже
ведется. Хотя, конечно, эта ра-
бота напрямую зависит от того,
будет ли финансироваться до-
рожное строительство в необхо-
димых объемах.

Часть новой трассы.

Репортаж

Мировой судья
рассудит
Мировой судья
рассудит

Дорога стала ширеДорога стала шире

Ленточку разрезают главный инженер ГУП “Алтайавто9
дор” С.Толстенев, председатель профкома ГУП “Алтай9
автодор” Е.Овсянкина, зам. председателя комитета
администрации края по транспорту и связи Г.Страхов,
начальник Павловского ДРСУ С.Николаев.

пришли молодые, талантливые,
современно мыслящие люди,
власти обещают материальную
поддержку для воплощения их
замыслов.

О том, что на Алтае много
ярких, самобытных талантов, пи-
шут давно, а в последнее время
даже заговорили о некой “алтай-
ской аномалии”, особой энер-
гии, которой обладает наша зем-
ля. Так оно или нет, неизвестно,
но в сентябре мы узнали о том,
например, что режиссер Карен
Нарсисян ставит в Москве пье-
су барнаульского драматурга

Сцена из
спектакля

“Великодушный
рогоносец”.

ни. Да еще Путин пообещал по-
мочь с хлебом Украине и Мол-
давии. Только в сентябре цена за
тонну пшеницы поднималась
три раза и достигла трех с поло-
виной тысяч рублей. Нынешний
урожай зерновых, по всей види-
мости, наполовину уйдет на про-
дажу - уж очень высок спрос на
эту продукцию.

Но вряд ли алтайское село
расцветет и разбогатеет даже на
фоне нынешнего спроса на ос-
новное его богатство: долги, как
говорят специалисты, поглотят
прибыль почти целиком.

Зерно нового урожая.

“Абориген” Кедровки 9 Оксана.

На всякий случай народ
держался подальше от домов.
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“АП” продолжает пересказывать интернет�версию новой книги о Гарри Поттере.

�

НОВОСТИ О Г   РРИ

Когда все собрались, Гермиона подняла руку. В Гриффиндоре вообще-то
все уже привыкли к ее вечно поднятой руке, но ребята других Домов устави-
лись на нее с недоумением - чего это она? Гермиона сказала:

- Надо выбрать лидера!
Чо Чанг глянула на нее так, будто Гермиона сморозила изрядную глупость.
- Лидер - Гарри! - сказала Чо Чанг, и Гарри почувствовал, как его лицо вспых-

нуло. - Я думаю, это и так ясно...
- Конечно, ясно, - невозмутимо ответила Гермиона. - Но надо проголосовать

- тогда он получит полномочия от нас всех.
Все подняли руки, хотя, как заметил Гарри, некоторым, например, Захарии

Смит, это не доставило особой радости.
- А еще надо придумать название! - подпрыгнула на своей подушке Гермио-

на.
Вот тут вариантов, понятно, было больше: “Лига Борцов”, “Бей Амбридж” и

даже “Смерть жабам”. Последнее название придумали Фред с Джорджем, и,
собственно, только им оно и нравилось. Рассердившаяся Гермиона строго по-
смотрела на близнецов - она, видимо, уже считала себя обязанной следить за
порядком на занятиях и сказала:

- Название должно быть таким, чтобы, даже если его услышит кто-то посто-
ронний, он бы ничего не понял...

В конце концов придумали название “ГБ” - “Группа борьбы”.  Гермиона на-
писала на большом листе “ГБ” и вывесила этот лист на стену.

Для начала Гарри решил разучить Обезоруживающее Заклятие - Экспелли-
армус. Честно говоря, поначалу Гарри неуютно чувствовал себя в роли препо-
давателя, но когда дошло до дела, он уже обо всем позабыл. Да и ребят захватил
процесс освоения прежде не доступных им навыков. Разбившись на пары, все
наперебой кричали: “Экспеллиармус!” - пытаясь выбить друг у друга палочки.
Гвалт стоял, как на квиддиче. Невилл, в пару с которым встал Гарри, все же
ухитрился выбить у Поттера палочку и был невероятно этим горд. Гарри не
сказал Невиллу, что сам отвлекся в этот момент да и палочку опустил. Фред и
Джордж развлекались, стоя позади Закарии Смит, выбивали у того палочку -
Закария никак не мог понять, почему все время ее роняет. Гарри обошел ком-
нату и в конце концов с замиранием подошел к Чо Чанг. “Я же могу, как учи-
тель, к ней подойти!” - убеждал он самого себя.

У Чо Чанг дело не шло - она путала слова, и палочка то вспыхивала, как
спичка, то тлела, как уголек.

- Не волнуйся, - сказал Гарри. - На самом деле ты просто волнуешься. У тебя
все должно получиться.

Мариетта, напарница Чо Чанг, смотрела на Гарри настороженно. Чо Чанг
перехватила этот взгляд и тихо сказала Гарри:

- У нее мама работает в Министерстве и категорически запретила Мариетте
делать что-то, что может расстроить Амбридж. А я ее затащила сюда...

- А как твои родители?
- Они тоже за Министерство... - фыркнула Чо Чанг. - Но как они могут что-

то мне приказывать после того, как Сам-Знаешь-Кто убил Седрика...
Через какое-то время Гарри взглянул наконец на часы и поразился - был уже

десятый час вечера! Пора было расходиться по гостиным. Определив по Карте
Мародеров, где находятся преподаватели, все ГБ-шники быстро разбежались
по коридорам.

Гарри торопился в гостиную Гриффиндора, сбоку хвастался своими успеха-
ми в разоружении Рон, недоверчиво фыркала Гермиона, но Гарри думал толь-
ко о Чо Чанг...

“Группа борьбы” быстро обрастала традициями. Например, Гермиона при-
думала способ оповещения - она создала золотые галеоны, внешне ничем не
отличающиеся от настоящих. Но на ее монетах дата выпуска менялась и озна-
чала дату собрания ГБ. Чтобы хозяин монеты знал, когда на нее посмотреть,
монета, изменив цифры, нагревалась.

Теперь жизнь в Хогвартсе стала для Гарри намного веселее - ГБ придавала
смысл, ребята делали успехи прямо на глазах.

ОБРАЗОВ   НИЕАндрей ЛУШНИКОВ, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото) Дата

МЕЖДУН   РОДНЫЙ ДЕНЬ МУЗЫКИ

СОЦИАЛЬН   Я СФЕРА

Лучший в стране
На улице шел дождь, а когда

мы переступили порог Цент-
рального дома-интерната, то
почувствовали, как здесь тепло.
И действительно, 15 сентября
включили отопление. Замести-
тель директора по медицинской

части Вячеслав Стерелюхин
сказал, что все уже привыкли к
хорошему сервису - никогда не
отключается холодная и горя-
чая вода, питание полноценное,
четырехразовое. Кроме того,
для проживающих имеется ком-
плекс услуг по диагностике и ле-
чению.

В столовой на обед в тот день
были щи, тушеная печень с кар-
тофельным гарниром и компот.
К нам подошли отобедавшие
Т.Жаурова, Т.Голуб и Д.Утехо-
ва, похвалили мастерство пова-
ров. А Дарья Павловна решила
еще попить чайку и налила его
из огромного пузатого самова-
ра, украшающего столовый зал.
Рассказала, что на завтрак ели
молочную пшеничную кашу со
сливочным маслом. Будет еще
полдник с вафлями и сыром, а
на ужин - творожная запеканка
с чаем.  Аппетитное меню!

Многие еще до обеда побы-
вали в своей медчасти на про-
цедурах, физиолечении, не пу-
стует и стоматологический ка-
бинет. Очень популярен мас-
саж, его регулярно делают и
неходячим. Ежемесячно выде-

ляется по 25-30 тысяч рублей на
покупку лекарств для своей ап-
теки. Большой пакет медика-
ментов фельдшер Татьяна Кер-
мешева собрала для 75-летней
пациентки, которую готовят к
операции.

Хотя мы здесь не в первый
раз, но восхищаемся комфор-

том нового кор-
пуса: только 1-2-
3-местные ком-
наты - со своими
сантехнически-
ми блоками, с хо-
рошей мебелью,
телевизорами и
холодильника-
ми. Вот и сред-
няя продолжи-
тельность жизни
у здешних стари-
ков 70-80 лет,
куда больше,
чем по краю и
стране. Пять лет
назад приехала

сюда из Поспелихи Р.Лобова.
“Для меня интернат стал род-
ным домом, не надо в магазин,
поликлинику ходить, у плиты
стоять - все необходимое име-
ем, избаловали нас ласковым
обращением, вниманием”, - рас-
сказывает Раиса Павловна. А
если кто хочет приготовить лю-
бимое кушанье - есть комната с
плитой и кухонной утварью.

Культурно-бытовую работу
в интернате возглавила инва-
лид I группы Валентина Разго-
ворова. Она с удовольствием
рассказала о летнем отдыхе,
экскурсиях по Барнаулу, поез-
дке на теплоходе, о художе-
ственной самодеятельности и
творчестве. Есть свои знамени-
тости - пишут стихи и песни. В
библиотеке все до одного чита-
ют книги (их более 12 тысяч
экземпляров). Деньги из прези-
дентского фонда пойдут на но-
вое кухонное оборудование.
Именно этот дом-интернат на-
звала образцом соцучрежде-
ний России вице-премьер пра-
вительства Галина Карелова во
время своего пребывания в
крае.

Палаты
милосердия

И вот мы уже в другом гос-
т е п р и и м н о м
доме.  В Барна-
ульском интер-
нате жизнь так-
же максимально
благоустроена,
имеются отлич-
ная столовая,
уникальная во-
долечебница, со-
временная мед-
часть и т.д. В од-
ном из холлов и в
столовой радуют

глаз картины, подаренные гла-
вой администрации края. Ему
признательны и за успешные
переговоры с Путиным, ведь
выделенные этому дому-интер-
нату из президентского фонда
2,6 млн. рублей очень своевре-
менны.  Директор Василий Чух-
леб, его заместитель по меди-
цинской части Любовь Авра-
менко и другие специалисты с

Ольга СЕРИКОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Сегодня � День пожилых людей

Для них здесь дом родной
В этих домах лечатся, пишут стихи и играют свадьбы

Мы неслучайно побывали в этих двух домах-интернатах:
Центральном - для престарелых и инвалидов и Барнаульском

- для инвалидов Великой Отечественной войны и семей
погибших воинов. Как стало известно, после встречи главы
администрации края с Президентом РФ были выделены из

президентского фонда на нужды этих двух соцучреждений и
еще Рубцовского дома-интерната 4,5 млн. рублей.  Эту

поддержку в крае восприняли с благодарностью.

гордостью показали нам, как го-
товится к вводу отделение ми-
лосердия. Рабочие “Сибстроя”
стараются. В двухместных пала-
тах, где обновляют окна, двери
и всю отделку, будут проживать
самые тяжелые пациенты - не-
ходячие.

И в этом интернате никто из
проживающих не скучает - за-
нимаются художественной са-
модеятельностью, работают в
своей швейной мастерской, вы-
ращивают овощи на участке.
Любит читать, шить и пишет
очень искренние стихи Г.Шума-
кова. Она очень энергична и
подвижна, а была парализова-
на, когда ее привезли два года
назад. Ветеран Василий Воро-
бьев, имеющий большой опыт
работы зоотехником, предлага-
ет директору открыть свино-
ферму. Задумку, видимо, реали-
зуют.

В доме-интернате прожива-

ет немало суп-
ружеских пар.
Мария Михай-
ловна и Виктор
В а с и л ь е в и ч
Фадеевы в бра-
ке уже 56 лет,
для них выде-
лили отдель-
ную комнату.
А Любовь Сте-
пановна Па-
кормяко толь-
ко нашла друга
жизни: на днях
была скромная

свадьба. Василий Егорович Чух-
леб с гордостью назвал сред-
нюю продолжительность жизни
в возглавляемом им доме-интер-
нате: у мужчин - 78 лет, у жен-
щин - 82. Но есть и постарше -
те, кому более 90 лет, они про-
живают здесь уже по 25-30 лет.
И от всего сердца благодарят за
внимание и заботу о себе в этом
доме - таком для них родном.

Жительницы Центрального дома�интерната любят
прогулки возле нового корпуса.

В Барнаульском доме�интернате
совсем недавно Любовь

Степановна Пакормяко вышла
замуж за своего соседа.

Обед в столовой Центрального дома�интерната.

В Центральном доме�интернате Раиса Лобова и
Наташа  Полетаева живут в двухместной комнате.

нет, потому что влюбился в его зву-
чание.

- А в чем особенность звучания
кларнета?

- На этом инструменте можно
сыграть почти все: и три форте, и
три пиано, и птичье пение, и голос
кошки (у Прокофьева в сказке
“Петя и волк”), и вокальный чело-
веческий голос. У кларнета очень
богатая нюансировка, и он спосо-
бен выразить самые разные харак-
теры и самые сильные чувства.

Поэтому в мировой музыке есть
масса произведений для кларнета-
соло. И многие начинающие ком-
позиторы свои первые произведе-
ния пишут именно для кларнета.

- Неужели многолетняя работа
не превратила вашу любовь в ру-
тинное ремесло?

- Без любви ни за какой инст-
румент браться не стоит. А когда
есть любовь, то душа почти на
каждом концерте трепещет.

Завтра, 2 октября, Алексей Го-
цуляк непременно пойдет на от-
крытие симфонического сезона. А
после концерта он, конечно же,
подойдет к одному из своих луч-
ших учеников - кларнетисту Вади-
му Григоренко и скажет ему свое
теплое “педагогическое” слово.

Елена РЯБОВА, Андрей КАСПРИШИН (фото)

“Кларнет % любовь моя”
солнцем два выпускника Алексея
Гоцуляка. А Германия, между про-
чим, - страна самая музыкально
взыскательная.

Дома Алексея Константиновича
застать почти невозможно. Разве
что в шесть утра, ибо в 7.00 он уже
приступает к своей педагогической
работе - проводит со своими учени-
ками обязательную полуторачасо-
вую разминку, включающую в себя
целый комплекс дыхательных и про-
чих упражнений. Они необходимы
для того, чтобы привести организм
музыканта в состояние полной бое-
вой готовности - в противном слу-
чае прихотливый кларнет по-насто-
ящему не зазвучит.

Этот инструмент
может все!

Свой инструмент Алексей Го-
цуляк любит трепетно и нежно. И
признаваться в этом не стыдится:

- И на баяне играл, и на трубе,
и на саксофоне, но выбрал клар-

тил (и продолжает посвящать) пе-
дагогике: в Барнаульском музы-
кальном училище и на кафедре му-
зыкального искусства АлтГУ, где
обучает все новые и новые поко-
ления музыкантов премудростям
игры на кларнете и саксофоне.

И делает это с таким искренним
чувством и качеством, что, по сви-
детельству музыкальных экспер-
тов, оркестры нашего города дав-
но уже не испытывают нужды в хо-
роших музыкантах этого духового
профиля. Более пяти десятков уче-
ников с благодарностью вспоми-
нают своего учителя - и в городах
Сибири и за рубежом, в Германии,
где без труда нашли свои места под

Международный день музыки барнаульские деятели музыкаль-
ного искусства отметят на этот раз концертами не только в

краевом центре, но и в Топчихе, куда отправится с концертной
программой струнный квартет краевой филармонии.

Порадует в этот вечер своих
поклонников и Великорусский
оркестр “Сибирь”, приготовивший
к этому празднику премьеру сим-
фонической увертюры “1812 год”
Чайковского. В этом концерте
примет участие и наш сегодняш-
ний гость -кларнетист Алексей Го-
цуляк.

Музыкант и педагог
К музыке украинского парубка

Алешу Гоцуляка неодолимо тяну-
ло с самого детства. Сначала он
взялся играть на самом доступном
“деревенском” инструменте - гар-
мошке, а потом сделался “сыном
полка” - поступил учиться в духо-
вой оркестр местной воинской ча-
сти. Там он впервые и встретился
со своей судьбой - удивительным
музыкальным инструментом под
названием кларнет...

Сегодня на творческом счету
Алексея Гоцуляка десятки произ-
ведений, исполненных в составе
симфонического (здесь он отрабо-
тал восемнадцать лет), духового и
оркестра “Сибирь”. Но собствен-
но исполнительством профессио-
нальная деятельность известного
барнаульского кларнетиста далеко
не исчерпывается. Ибо более двад-
цати лет своей жизни он (парал-
лельно с исполнительством) посвя-

И, конечно, напевать
лучше хором

А в Барнауле, в концертном
зале АГИИКа сегодня вечером
состоится большой сводный кон-
церт с участием сразу несколь-
ких - студенческих и професси-
ональных - музыкальных коллек-
тивов. Первая часть концерта
будет исключительно вокаль-
ной. Свое творчество публике
представят городской академи-
ческий хор под управлением
Александра Тарнецкого, хор
АГИИК под управлением Елены
Пляскиной, хор АлтГТУ под уп-
равлением Рафаэля Галямова и
другие певческие коллективы.

А во втором отделении на сце-
ну выйдет симфонический ор-
кестр краевой филармонии под
управлением лауреата Государ-
ственной премии России, народ-
ного артиста Бурятии Владими-
ра Рылова, и прозвучат произве-
дения Глинки, фрагмент концер-
та Баха для виолончели с оркест-
ром, в котором сольную партию
исполнит заслуженный артист
России Виталий Полещук, ария
из оперы “Аида” Верди в испол-
нении Натальи Логвиновой и
“Элегия” барнаульского компо-
зитора Евгения Крючкова.

Уважаемые друзья, руководители и музыканты ведущих краевых и
муниципальных коллективов, те, кто причастен к одному из самых пре-
красных видов искусства - музыке!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздником -Между-
народным днем музыки!

Без преувеличения можно утверждать, что вы - счастливые люди.
Создавая гармоничный мир музыкального произведения, своим созида-
тельным трудом вы делаете прекраснее и добрее наши души. А потому
вы работаете во имя нравственного здоровья нации.

Мы желаем вам больших творческих удач, крепкого здоровья - ведь
предельная искренность в игре требует колоссальной самоотдачи. Будь-
те счастливы, а мы будем с нетерпением ждать каждой новой премье-
ры!

Комитет администрации края по культуре и туризму.

Вся продукция сертифицирована.

Лечебно�оздоровительный центр

“Надежда”
проводит эффективное лечение

• алкогольной, табачной
    зависимости,
• коррекцию лишнего веса
   (при ожирении),
• невротических расстройств,
• энуреза,
• сексуальных нарушений.
Адрес: г.Барнаул.
ул.Новоугольная, 7.

Тел. 61�20�84.
Лиц. N 1797/2001 г. от 25.10.2001 г.

Угловской ЦРБ
срочно требуются врачи:

анестезиолог, терапевт, педи�
атр; возможно совместитель�
ство по дерматовенерологии,
оториноларингологии.

Предоставляется
благоустроенное жилье.

Тел.: (8�279) 22�3�88,
22�9�11.

ПИШУЩИЕ МАШИНКИ
КОПИРОВАЛЬНЫЕ

АППАРАТЫ
БАНКОВСКОЕ ОБОРУДОВАНИЕ.
Тел.: 24�32�96, 24�47�74, 616�616.

Закупаем неисправные
ТОПЛИВНЫЕ НАСОСЫ.

Тел. (385�2) 51�53�54.

ТОО “Лиана”
ликвидируется.

Претензии принимаются в тече�
ние двух месяцев после опубли�
кования по тел. 45�86�12.

ЗАО “Углемет” (г.Барнаул) лик�
видируется. Требования кредито�
ров принимаются в течение двух
месяцев со дня опубликования
объявления по адресу: 656049, г.
Барнаул, ул. Геблера, 27�а,
кв.1.

Ликвидатор.

ООО “Лотерея” (г.Заринск) лик�
видируется. Требования кредито�
ров принимаются в течение двух
месяцев со дня опубликования
объявления по адресу: 656049,
г.Барнаул, ул. Геблера, 27�а,
кв.1.

Ликвидатор.

АОЗТ “АМА” ликвидируется.
Претензии принимаются в тече�
ние одного месяца со дня пуб�
ликации.
Тел. 44�43�71.

Ликвидируется кооператив
“Фотон”. Претензии принима�
ются в течение двух месяцев по
адресу: ул. С. Лазо, 20.

ТОО “ЦДФ” ликвидируется.
Претензии принимаются в тече�
ние двух месяцев по адресу:
г.Барнаул, ул.Малахова,9�9.

Утерянную печать ТОО “ЦДФ”
считать недействительной.

Продаю  КУН�0,8 (новый),
35 000.
Тел. (8�267) 23�4�13.

Мы, владельцы земельных паев, Бирюкова Л.Ф., Жуков Н.Е. по два
пая, Агошкова Е.М., Астанина Н.Б., Баландина А.Н., Баландин П.В., Горба�
чева З.Е., Горбачева А.Е., Горбачев И.Н., Гердт Д.А., Грошева Н.В., Длин�
финский П.Ф., Длинфинский А.П., Дранко И.Д., Жукова В.А., Жукова Т.М.,
Зайцева А.А., Илюхин П.В., Илюхина К.Е., Кочетков И.Т., Матрунчик В.К.,
Матрунчик Н.В., Медянкин В.П., Медянкина Л.В., Михайлов Ю.П., Михай�
лова Н.В., Михальков Г.А., Михалькова Т.В., Палькин Г.И., Плотников В.Н.,
Рыжков И.В., Сенникова В.А., Ульянкин В.М., Умнов И.С., Умнова Е.А., Уруд�
жева В.Д., Усольцева В.Д., Филонов Н.М., Филонова Н.И., Хабарова Т.И.,
Шигарин Н.И., Шигарина В.В., Шиловская А.В., Шиловский В.А. по одному
паю, всего 46 земельных паев, извещаем всех владельцев земельных паев
бывшего колхоза “Первое мая” Косихинского района, что поля N I и III
первого и второго севооборотов, общей площадью 471 га, выделяются
нами в натуре для последующей сдачи их в аренду КФХ Черны�
шова Н.Д. Компенсация за выделяемые земли не предусматривается.

Продаю станок для изготов�
ления ключей.
Тел.: 30�41�70, 43�04�54,
41�71�60.

Продаю оверлок; швейную,
скорняжную, мешкозашивоч�
ную машины,  электропривод.
Тел.: 430�454, 41�71�60,
30�41�70.

Продаю К�700, ДТ�75, Т�4
(в отл. состоянии).
Тел. (250) 27�1�66.

Продаю трактор МТЗ�80.
Тел. 43�15�06.

Продаю 4�комнатную квар�
тиру, 121 серии, в Барнауле,
ул. Горно�Алтайская, 2 этаж.
Тел.: 775624

Первый звонок
1 октября исполнилось 30 лет с того дня, как начались занятия
в классическом университете Алтайского края % АлтГУ.

Здесь приведены все имеющиеся на данный
момент сведения о фактах, не упомянутых в книгах

о Гарри. Это - не вымысел, а лишь то, что сообщила
сама Ролинг в некоторых своих интервью...

*  Второе имя Гарри - Джеймс. Так что его пол-
ное имя - Гарри Джеймс Поттер.

*  Полное имя Джинни - Вирджиния.
*  Хагрид (Огрид), как и Мародеры, и Лили,

учился в Гриффиндоре. Ролинг опровергла догад-
ки читателей о том, что он учился в Хаффлпаффе.

Малоизвестные факты о Гарри, и не только...
*  Девичья фамилия Лили Поттер и Петунии

Дарсли (Дурсли, Десли) - Эванс.
*  На самом деле в Хогвартсе всего около тыся-

чи учеников (хотя все же часто кажется, что их там
намного меньше... Но так сказала Ролинг, а с этим
уже не поспоришь!

*  День рождения Гермионы - 19 сентября, Рона
- 1 марта. Да, если кто забыл, день рождения Гарри
- 31 июля, как и у Ролинг.

Праздник

Весь сентябрь студенты работали в
колхозах и на строительстве обще-
жития и второго корпуса.  1 октября
ректор Василий Иванович Неверов

Владимир Владимиров, один из первых студентов Алт-
ГУ, декан исторического факультета:

- Было тогда всего три факультета-
историко-филологический, юридичес-
кий и экономический. До этого мы
около полутора месяцев достраивали
наш корпус. Нас было: сто экономис-
тов, пятьдесят историков, семьдесят
пять филологов и столько же юристов.
Практически все друг друга знали в
лицо. Первая лекция на историко-фи-
лологическом факультете была в по-
точной аудитории корпуса на про-
спекте Социалистическом. Лекцию по
истории КПСС читал ныне здравству-
ющий Александр Андреевич Храмков, которому на днях
исполняется 75 лет. Было ощущение праздника, перед нами
выступил ректор Василий Иванович Неверов. Втянулись в
учебу мы довольно быстро. Запомнились мне на курсе Сер-
гей Щеглов - сейчас он работает в администрации края,
Вячеслав Должиков, доктор исторических наук, работает
в университете. Виктор Разгон, ныне заведующий кафед-
рой исторического факультета, он был у нас первым Ле-
нинским стипендиатом. Еще запомнилось то, что на курсе
было очень много ребят, которые прошли армию. Сплав
молодости и опыта принес хорошие плоды. Своих товари-
щей по учебе я не растерял, большинство из них работают
в университете.

Александр Храмков, доцент кафедры новейшей отече-
ственной истории, один из первых преподавателей АлтГУ:

- Это было романтическое
время. Тогда нас, преподава-
телей, было всего с десяток,
поэтому на каждом была мас-
са обязанностей. В сущности,
нашему университету повез-
ло, что он складывался на хо-
роших традициях Томского
университета, выпускником
которого был также и я. Тог-
да, тридцать лет назад, боль-
ше внимания уделяли работе
со студентами. А сейчас боль-
ше прагматизма и у препода-
вателей, и у студентов. Томс-
кая школа сыграла очень
большую роль в становлении
университета. Заслуга про-
фессора Бородавкина, который был проректором и по уче-
бе, и по науке, в подборе научных кадров. Большую роль
сыграл Юрий Сергеевич Булыгин, первый декан истори-
ко-филологического факультета. Еще, конечно, филолог
Ида Александровна Воробьева, а также поэт Эвальд Ка-
ценштейн, он заведовал кафедрой иностранных языков.
Первым было очень трудно, но у всех тогда был боевой
настрой.

Наталья Кузнецова, первая студентка университета, де-
кан филологического факультета:

- О том, что в Барнауле
открывается университет, я
узнала от Василия Ивано-
вича Неверова на своем вы-
пускном бале. Я училась в
параллельном классе с его
сыном Сергеем, и так полу-
чилось, что после того как
мне вручили золотую ме-
даль, он предложил мне по-
ступать в наш университет.
Конкурс был в то время
просто неимоверный. На
историко-филологический
факультет, например,
шесть человек на место.  Те-
перь уже можно повспоми-
нать, подвести какие-то
итоги. Все наши ребята при
деле. Кто работает в школе,
как Тамара Курицына, кто
в администрации, как Тать-
яна Куликова, кто в газете,
как Галина Беседина, а кто и в управлении юстиции, как Боря
Колесников. И вспоминаются сейчас стройотряд “Алтай” на
Шикотане, практика в пионерских лагерях. Это были заме-
чательные, очень интересные годы.

Нина Андреева, первая студентка АлтГУ, декан фа-
культета довузовской подготовки:

- О хорошем всегда при-
ятно вспоминать, тем более
что университет - фактичес-
ки наша жизнь и наша судь-
ба. Вспоминаются первые
дни в университете: посту-
пать я приехала из Бийска с
подругой, жили мы понача-
лу в общежитии сельхозин-
ститута. Конкурс был очень
большой, проходной балл -
24 с учетом аттестата. Но
тем не менее мне кажется,
университет привлек до-
вольно много интересных
ребят, и поэтому наш пер-
вый набор, а затем и первый выпуск стал таким “звезд-
ным”. Можно сказать, что у всех жизнь состоялась. У нас
все было впервые: и первые новые парты в аудиториях,
и новое общежитие на улице Полярной. Там нас было
более 130 студентов со всех факультетов - второй этаж
занимали историки, третий - филологи, четвертый и пя-
тый - юристы и экономисты. Все практически друг друга
знали, жили очень весело. У нас были очень интересные
преподаватели: один из наиболее авторитетных - исто-
рик  Александр Павлович Бородавкин, в память которо-
го сегодня мы проводим уже четвертые научные чтения.

сказал напутственные слова, профес-
сор Ида Александровна Воробьева
дала звонок, и студенты вошли в
аудитории.

Мы попросили студентов АлтГУ пер-
вого набора и их преподавателей пе-
ренестись на тридцать лет назад и
вспомнить свою молодость.

Алексей Гоцуляк.
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Продолжение следует.

Гарри Поттер и Орден Феникса                    Джоан Ролинг
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Рассказывая об этом
друзьям, не забудьте
добавить: “Я прочелэто в “Алтайскойправде”!”
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ЗН   Й НАШИХ!Лучшие спортсмены Алтая

Через две недели состоялся первый матч сезона по квиддичу. Это была пер-
вая настоящая игра Рона. Он ужасно нервничал, да и не только он. Слизерин-
цы, от которых Гарри ничего хорошего не ждал, на этот раз превзошли себя:
они явились на поле со значками “Уизли - уборщик машин”, “Уизли - дырявые
руки”, “Есть ли жизнь в Уизли?!”. Вопить свои дурацкие кричалки они стали
еще до того, как игра началась. Малфой откровенно гонялся за Гарри. Матч не
был игрой с самого начала - это была драка, правда, первое время обе команды
еще пытались соблюдать видимость квиддича. Гриффиндор стал выигрывать,
Гарри видел, что у Рона уже начало получаться. Когда счет стал безнадежным
для Слизерина, его команда перешла от слов к делу: Малфой, гонявшийся за
Роном, стал кричать ему всякие гадости о его родителях, и тут Рон не выдер-
жал...

В общем, только срочно прибывшей на поле профессору Макгонаголл с по-
мощью болельщиков удалось растащить сцепившихся Гарри, Малфоя, Рона,
Кребба и Гойла, Фреда, Джорджа и кучу плюгавых слизеринцев.

Тут же невесть откуда появилась профессор Амбридж. Ее радостный вид не
предвещал ничего хорошего.

- Не помочь ли вам, профессор Макгонаголл? - спросила она своим медовым
голоском.

- Поттер и Уизли - мои студенты, и я отлично смогу наказать их своей влас-
тью! - твердо ответила Макгонаголл.

- Ах, Минерва, к чему беспокоиться... - жеманно вздохнула Амбридж, и Гар-
ри замер от нехорошего предчувствия. - Я, как Верховный Инквизитор, возьму
на себя этот труд. Итак, моей властью я пожизненно запрещаю играть в квид-
дич Поттеру, а также Фреду и Джорджу Уизли!

Эта новость всех оглушила. В голове Гарри носилась одна мысль: “Чем же
квиддич им так насолил?!”... Рон выглядел просто раздавленным - он явно счи-
тал, что это из-за него у команды Гриффиндора такие проблемы.

... Вечером в гостиной Гриффиндора была гробовая тишина. Гарри сидел
уставившись в пламя камина. Анжелина, капитан команды, невесело подсчи-
тывала шансы Гриффиндора на победу - так нищий считает свои последние
гроши, соображая, какого размера кусок хлеба он сможет купить. Рон пришел
почти ночью, он где-то просидел в одиночестве. Зайдя в гостиную, он попытал-
ся пройти мимо всех в спальню. Гарри задержал его.

- Ты куда?
- Это я во всем виноват. Я уйду из команды!
- И кто будет тогда играть? Не дури. Ты не заставлял меня драться с Малфо-

ем. Так что твоей вины нет ни в чем!
Они помолчали.
- Это самый плохой вечер в моей жизни! - с тоской сказал Рон.
Гермиона посмотрела на друзей и, грустно улыбнувшись, сказала:
- Похоже, есть у меня одна новость, которая хоть немного вас порадует. Хаг-

рид вернулся!
Гарри и надеяться не мог, что этот дурацкий день закончится такой радос-

тью! Втроем, под мантией-невидимкой и с Картой Мародеров, они отправи-
лись в хижину Хагрида. Гарри почувствовал себя просто счастливым, когда уви-
дел, что в домике и правда светятся окна, а над трубой идет дым.

Однако вся радость ушла, когда они увидели Хагрида: великан был в крови,
двигался с опаской из-за сломанных ребер, под левым глазом был большой си-
няк.

- Ничего себе! - выдохнула Гермиона.
- Что с тобой?! - спросил уставившийся на Хагрида Рон.
- Да так... - туманно отвечал Хагрид.
- Ты пытался пролезть сквозь мясорубку? -

сердито проговорил Гарри. - Или, может, ска-
жешь нам, где был на самом деле?

- Не могу, Гарри, - проговорил Хагрид, со
стоном опускаясь на громадную свою кровать.
Клык, влюбленно прыгавший вокруг хозяина, положил
свою морду ему на живот.

Вся продукция
сертифицирована.

Хорошее качество
Разумные цены

г.Барнаул,
ул. Целинная,29г, оф. 301.

Тел./факс 35912926.
Http://www.rstyle.sibcom.ru

РАБОЧАЯ ОДЕЖДА

ОБУВЬ

ООО “Рабочий стиль”

Участники коллективно9долевой собственности на землю в
ТОО “Колос” Романовского района Алтайского края Кузнецов И.Н.
(413 б/га), Кузнецова В.С. (413 б/га), Сиридин М.А. (413 б/га), Мас'
ленникова Н.М. (413 б/га), Сейтен А.А. (413 б/га), Кребель А.О. (826
б/га), Дубинец Ю.В. (413 б/га), Шмидт Т.А. (413 б/га), Шмидт А.Э.
(413 б/га), Зенкова И.В. (413 б/га), Энгель Л.А. (413 б/га), Бусс А.Х.
(413 б/га), Энгель Д.Х. (413 б\га), Камардина Л.А. (413 б/га), Воево'
да В.И. (413 б/га), Масленников Г.М. (413 б\га), Горст В.П. (413 б/
га), Горст А.Ф. (413 б/га), Бабай Н.Н. (413 б/га), Бабай Н.Э. (413 б/
га), Кайкова М.П. (413 б/га), Бабай Ю.Н. (413 б/га), Рябова М.К. (413
б/га), Рябов А.И. (413 б/га), Сейтен З.Р. (413 б/га), Жигомпар В.Н.
(413 б/га), Жигомпар М.В. (413 б/га), Жигомпар М.А. (413 б/га),
Жигальцова А.П. (413 б/га), Жигальцов Н.В. (413 б/га), Шмидт Г.Н.
(413 б/га), Ростовцева И.И. (413 б/га), Кузнецова И.А. (413 б/га).
Гроо Э.Г. (413 б/га), Гроо Л.П. (413 б/га), Карацуба А.Н. (826 б/га),
Пинькин П.М. (413 б/га), Пинькина М.К. (413 б/га) доводят до сведе'
ния всех остальных участников коллективно'долевой собственности на
землю в ТОО “Колос” о выделении земельного участка в счет
земельных долей для обобщения их в самостоятельный участок в гра'
ницах земельного округа Казацевского сельсовета Романовского рай'
она: пашня в рабочем участке N 71, 52, 53, 54 по границе с землями
земельного округа Рассветовского сельсовета, сенокосы, прилегающие
к вышеперечисленным участкам , и пастбища: от автодороги Алейск'
Павлодар в районе скотомогильника. Компенсация не предусматри'
вается.

ОБМЕН 100 000 КРЕДИТ
ЗОЛОТЫХ УКРАШЕНИЙ

Высокое качество! Обмен старых украшений
Низкие цены! на новые с доплатой!

Бесплатный гарантийный ремонт!
г.Барнаул, магазин “Золотая гора” пр.Ленина, 92, “Червонный”, пр.Ленина, 139.

Бийская обувная фабрика

СДАЕТ В АРЕНДУ
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ

ПОМЕЩЕНИЯ

от 300 м2

на срок не менее года.
Тел. в Бийске (3854) 32976900.

Муниципальная специальная
(коррекционная)

общеобразовательная
школа'интернат N 4
проводит бесплатное

КОНСУЛЬТИРОВАНИЕ
ДЕТЕЙ

с нарушениями устной
и письменной речи.

Прием ведется по вторни'
кам с 14.00 до 16.00 ч. по
адресу: ул.Малахова,20.
Тел. для справок:

33976987, 33967996.
Лиц. А 267390 выдана комитетом

по образованию администрации
г.Барнаула.

Специализированные
магазины

Автомобили, запчасти, сервис
* Предпродажная подготовка
* Гарантия и ТО
* Обмен б/у на новые
* Прием автомобилей на
    комиссионную продажу
* Кредит, лизинг
Адреса магази9
нов в г.Барнау9
ле:

ул.Малахова,
153'а, тел./
факс 35'22'99, 35'22'98;
ул.С'Западная, 18'а,
тел. 77'46'34;
ул.Юрина, 209, “Макси91”;
СТО 9 Малахова, 161,
тел. 44937974.

Фотоаппарат Ивану вручил министр
внутренних дел Борис Грызлов как луч-
шему дзюдоисту в составе сборной Си-
бирского федерального округа на финаль-
ных соревнованиях I летней Спартакиа-
ды учащихся России в Саратове.

На соревнования школьников Иван
приехал изрядно уставшим и в своей весо-
вой категории 66 килограммов занял тре-
тье место. Но ни у его тренера Игоря Во-
тякова, ни у тренеров сборной страны нет
сомнений - среди сверстников Ивану нет
равных в России. Вот список его достиже-
ний за минувший учебно-спортивный год
(Нифонтов тренируется в краевой
ДЮСШ. - В.Д.): первенство России среди
спортшкол Министерства образования (1
место), первенство Сибири среди юношей
(1 место), первенство Сибири среди моло-
дежи (1 место и выполнение норматива
мастера спорта), первенство России сре-
ди юношей (1 место и включение в состав

Виталий ДВОРЯНКИН, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Фотоаппарат от министра
Великолепно выступает  в этом году на татами16"летний барнаульский дзюдоист Иван Нифонтов

сборной России), зональные соревнования
I Спартакиады учащихся России (1 место),
Международный турнир в Твери (1 мес-
то), Международный турнир в Польше (2
место), VII Европейский юношеский олим-
пийский фестиваль во Франции (2 место).
В связи с последним результатом на имя
Нифонтова даже пришло поздравление от
Президента России Владимира Путина и
президента национального олимпийского
комитета Леонида Тягачева.

К сожалению, отмечает тренер Нифон-
това Игорь Вотяков, в крайспорткомите-
те как-то спокойно отнеслись к появле-
нию на спортивном горизонте Алтая яр-
кого спортсмена. А вот на молодежном
первенстве края, прошедшем в минувшие
выходные, ценители борьбы дзюдо бук-
вально засыпали парня подарками. Фир-
ма “Консиб” даже пообещала бесплатную
установку пластиковых окон в квартире
родителей Ивана.

Иван Нифонтов с фотоаппаратом от министра
Грызлова. Фотографии, по словам Ивана,

получаются очень даже ничего.

ПЕРСОН

Организм
не выдержал
нагрузки

Татьяна Котова: - Вижу в
итогах сезона два положитель-
ных момента. Во-первых, не-
смотря на все трудности, на
чемпионате мира в Париже
удалось занять второе место.
Оказаться с результатом 6 мет-
ров 74 сантиметра в тройке
призеров - большая удача. Во-
вторых, надеюсь, в этом году
мы успели решить все пробле-
мы с больной стопой и спиной.
И в следующем - олимпийском
году будет легче готовиться к
главному старту сезона. Не-
сколько последних лет я слов-
но участвовала в больших гон-
ках и некогда было лечить
травмы. Но мы не роботы,
организм дал “осечку” - на
чемпионат мира пришлось по-
ехать не в оптимальной
спортивной форме.

- Говорили, что вы поменя-
ли технику прыжка. И это
тоже сказалось на вашем выс-
туплении не лучшим образом?

- Естественно, чтобы при-
способиться к новому, требу-
ется время. Надо учиться.
Хотя, когда что-то болит, труд-
но рассуждать о технике. Во
время прыжка подсознательно
бережешься.

Владимир Кудрявцев: - Сто-
па у Татьяны еще в июне забо-
лела. Получила травму на тре-

нировке. Стопу медики сложи-
ли, воспалились сухожилия.
Проблемы копились несколько
лет, а в период интенсивной
подготовки к чемпионату мира
все обнажилось. Пока лечили
стопу, ухудшилось функцио-
нальное состояние. Но это пол-
беды. За три дня до выезда в
Париж обострилась хроничес-
кая травма спины... К счастью,
сейчас проблемы со здоровьем
позади.

- Значит, в олимпийский год
Татьяна вступит как новень-
кая?

- Ну да.
- А не может случиться ре-

цидива?
- Кто знает? Вот будет завт-

ра землетрясение или нет?
- Может, вам стоит отка-

заться от экспериментов с по-
иском новой техники прыжка
и вернуться к старой?

- Мы ничего кардинально
не меняли. Работаем над тем,
что иногда получается на тре-

нировках, на не-
полной скорос-
ти. Мы ищем
лучшее из того,
что уже имеем.

Женская
специфика

- Утвержда-
ют, что работа
мужчины-трене-
ра с женщинами
- это постоян-
ный стресс...

- Т.К.: - Голо-
ва-то седая!
(Смеется, указы-
вая на голову
Кудрявцева).

- В.К.: - Здесь
два аспекта. Один физиологи-
ческий, другой - психологичес-
кий. Главный тренер сборной
России по спортивной гимнас-
тике Леонид Аркаев как-то ска-
зал: с мужчинами мы выучива-
ем комбинацию на 9,5 балла и
на следующий день с этой от-
метки начинаем работу. Другое
дело, женщины: после 10 бал-
лов на следущий день прихо-
дится начинать с восьми.

Юрий Захаров: - Владимир
утрирует. А вообще, если го-
ворить о Татьяне, к ней выс-
казывание Аркаева относится
менее всего. Она все схватыва-
ет великолепно, по восприим-
чивости - со слова или движе-
ния - превосходит очень мно-
гих мужчин. Есть у нее такой
дар Божий.

Барбер
была более
раскрепощенной

- Татьяна, на вас не давило
то обстоятельство, что все счи-
тали вас явным фаворитом
чемпионата мира в секторе
для прыжков в длину?

- Главный тренер сборной
России знал о моих трудностях
и сказал: если займешь второе
место, то сделаешь, что могла
в этом сезоне. Даже с более вы-
соким результатом в Париже
трудно было рассчитывать на
победу. У француженки Бар-
бер (она и стала чемпионкой
мира. - В.Д.) была сумасшед-
шая поддержка - стадион за
нее, судьи тоже. С хозяйкой со-
ревнований трудно бороться.

- А когда вы просили стади-
он о поддержке, вам не очень-
то аплодировали...

- Почему? Ближняя трибу-
на хлопала. Но когда прыгала
Барбер, весь стадион вставал.

- У нее было психологичес-
кое преимущество?

- Да. И дело не только в под-
держке болельщиков. Она
ведь уже выиграла медаль в
многоборье. На нее не давил
результат, она была раскрепо-
щенной.

- А как вы настраиваетесь
на каждый конкретный пры-
жок?

- Это очень сложно. Все тех-
нические детали надо отрегу-
лировать еще во время раз-
минки, потому что, когда вы-
ходишь на стадион, подгиба-
ются коленки. Происходит
мощный выброс адреналина.
Он дает много сил. И, чтобы
не зажаться в этот момент,
надо заставить себя рассла-
биться.

- Газета “Спорт-экспресс”
писала, что вы были крайне
расстроены вторым местом, с

Легкая атлетика
Татьяна Котова:

“Сделала все,
что могла”

Как мы уже сообщали, 29 сентября серебряный призер
чемпионата мира-2003 по легкой атлетике Татьяна Котова и

ее тренеры Владимир Кудрявцев и Юрий Захаров встрети-
лись с представителями краевых СМИ в стенах крайспортко-

митета и подвели итоги летнего спортивного сезона. Сегодня
предлагаем подробности этой встречи.

трудом сдерживали слезы...
- Все время было тяжело,

хотелось все же зацепиться за
награду, и, когда все закончи-
лось, в голове был какой-то
сумбур - хотелось плакать. А
когда эмоции улеглись, поня-
ла: все не так плохо.

О поклонниках,
спонсорах
и перспективе

- Татьяна, когда вам пода-
рили машину за победу на зим-
нем чемпионате мира, вы по-
обещали научиться ее водить...

- Не получается.
В.К.: - Машину мы сдали

обратно. Дверцы сразу не зак-
рывались, а когда повезли ре-
монтировать, оказалось, вы-
шел из строя и двигатель.

- Вы получаете дивиденды
от продажи на Алтае напитка,
носящего ваше имя?

Т.К.: - Да.
- А вас не смущает, что по

всему городу расклеены пла-
каты: “Татьяна Котова - сти-
пендиат фирмы “Мария-Ра”?
На вашем имени зарабатыва-
ют себе авторитет...

- Почему это должно меня
смущать? Те люди, которые
помогают мне в подготовке...
Да ради бога! Я еще себе и на
лбу напечатаю, что “Мария-
Ра” - мой спонсор.

- Вас любят в крае. Вы ощу-
щаете эту любовь и поддерж-
ку земляков?

- Конечно. В магазине не-
давно подбежали с журналом:
“Распишитесь! Мы так за вас
болели! Весь чемпионат мира
смотрели по телевизору, а вы
в последний день прыгали!” Я
волнуюсь в такие моменты.
Кроме “спасибо” ничего ска-
зать не могу.

- В этом году оставили боль-
шой спорт такие известные ал-
тайские спортсмены, как
Клевченя и Денисов. А вы пла-
нируете продолжить спортив-
ную карьеру после Олимпийс-
ких игр 2004 года в Афинах?

- Хочу сделать перерыв. Ро-
дить ребенка. А потом гото-
виться к следующим Олим-
пийским играм.

Татьяна Котова одна из немногих спортсменок
в мире, которая способна прыгнуть в длину

за семь метров.

Землетрясение
подыграло
“старичкам”

27 сентября на стадионе
“Динамо” состоялся

футбольный матч выпускни-
ков АлтГУ с нынешними
студентами вуза. Он был

сыгран в честь его 30-летия.
Вообще игра должна была

состояться еще весной, но
тогда ее перенесли из-за дож-
дя - могли испортить газон пе-
ред матчем барнаульского
“Динамо” в чемпионате стра-
ны. Тогда же договорились
перенести игру на осень.
Большую роль в том, что матч
состоялся, сыграл доцент ка-
федры физвоспитания АлтГУ
Валерий Мильхин, он же -
тренер студенческой коман-
ды и судья матча.

Сборная выпускников
АлтГУ была представлена
представителями практичес-
ки всех факультетов. К при-
меру, на поле вышли Евгений
Панченко (химфак), Иван
Панченко (матфак), Виктор
Ставничук (физфак), Андрей
Михайлин (юрфак), Юрий
Упыренко (экономфак), Вла-
димир Кобзев (истфак) и дру-
гие. В качестве тренера на
бровке поля волновался Сер-
гей Зюзин (филфак). Посмот-
реть игру пришел и депутат
Госдумы, выпускник истори-
ческого факультета Влади-
мир Рыжков.

Матчу не помешало даже
землетрясение, многие из иг-
равших его и не заметили - так
увлеклись. Зато некоторым
зрителям показалось, что зака-
чавшиеся осветительные мач-
ты вот-вот рухнут на землю.

Интересный поединок за-
вершился боевой дружеской
ничьей. После подземных
толчков “старички” с таким
весельем бросились на штурм
ворот нынешних студентов,
что в короткий срок сумели
отквитать разрыв в счете в два
мяча. Итого - 3:3. У молодых
дублем отметился Александр
Трошков, а у “старых” - Анд-
рей Михайлин.

Виталий ДВОРЯНКИН.

На табло "
ничья,
над собой "
победа
В повторном матче чемпи-
оната России по хоккею в
Челябинске барнаульский

“Мотор” встречался с
одним из лидеров турнира

-”Мечелом “. Матч
получился очень упорным.

Два периода на площад-
ке шла равная борьба, с
одинаковыми шансами на
успех. Счет открыли гости -
Евгений Бакланов реализо-
вал численное преимуще-
ство. Правда, вскоре “Ме-
чел” восстановил равнове-
сие в счете, овертайм не
принес успеха ни одной из
сторон - 1:1.  Результат это-
го матча без сомнений нуж-
но занести в актив “Мото-
ра”. В Челябинске с гроз-
ным соперником наша ко-
манда проявила характер и
одержала очень важную мо-
ральную победу над собой.
Играть можно с любой ко-
мандой.

К сожалению, в первом
матче следующего тура в
Новоуральске “Мотор”
ухудшил свое турнирное
положение - 0:4. Такие циф-
ры горели на табло после
встречи, свидетельствуя об
убедительной победе “Кед-
ра”. Повторный матч сопер-
ников завершился вчера
поздно вечером.

Сергей ШЕВЛЯКОВ.

У мужчин на дистанции 3 ки-
лометра первенствовал легкоат-
лет Александр Камчатный,
представлявший в/ч 6515, а вот
у женщин на дистанции 1 кило-
метр доминировали сплошь
лыжницы, занявшие весь пьеде-
стал почета - Татьяна Мороз из
ГУВД края, Марина Зятькова и
Марина Пилявина из УГПС.
Впрочем, Пилявина теперь уже
не лыжница, а бегунья чистой
воды. Перед самым стартом в
барнаульском сосновом бору
она вернулась из Конго, где уча-
ствовала в международном по-
лумарафоне. Третье место на
динамовских соревнованиях ее
не очень устроило, но, видимо,
Марина не успела адаптировать-
ся, да и километровая дистанция
для этой спортсменки коротко-
вата.

Увы, пришлось сделать на
динамовских соревнованиях от-
крытие, которое не порадовало:
закончил спортивную карьеру
еще один ведущий алтайский
спортсмен - биатлонист Алек-
сандр Жуков, призер юниорско-
го чемпионата мира 2001 года и
чемпион страны 2002 года в гон-
ке патрулей.  Причина: послед-
ствия детской травмы шеи. До
поры до времени она не давала
о себе знать, а при супернагруз-
ках выяснилось, что зря в пяти-
летнем возрасте не сделали
Саше рентгеновский снимок...

В Санниково в учебно-трени-
ровочный центр “Радуга” мно-
гие участники динамовского
кросса перебрались на следую-
щий день. Там уже соревнова-
лись только лыжники. Всего 137
спортсменов в трех возрастных
группах. По сумме двух видов -
силовой гимнастике и кроссу -
первые места в своих группах
заняли Андрей Адамович, Алек-
сей Откидач, Андрей Чернусь
(соответственно среди мужчин,
юниоров, юношей) и Татьяна
Мороз, Мария Беребердина,
Екатерина Колмова (женщины,
юниорки, девушки).

***
Первый большой сбор в вос-

кресенье протрубила спортив-
ная школа “Клевченя”. На со-
ревнования по общефизической
подготовке в Барнаул приехали
конькобежцы из филиалов
спортшколы в Рубцовске и Бий-
ске, кемеровские гости. Кеме-
ровчане считают алтайскую
школу сильнейшей в Сибири и с
удовольствием передают трене-
рам “Клевчени” своих лучших
воспитанников для дальнейше-
го совершенствования.

В субботу, 27 сентября, око-
ло 150 юных конькобежцев со-
ревновались в спринте, кроссе и
специальных упражнениях. Ди-
станция кросса зависела от воз-
раста участников, а победитель
определялся по сумме результа-

тов трех видов.  В самой млад-
шей детской группе (1990-92
гг.рождения) первенствовали
Маша Олейник из Рубцовска и
Витя Крутиков из Барнаула, да-
лее по старшинству первыми
были Настя Назарова (Барнаул)
и Юрий Климов (Рубцовск),
Елена Ермилова (Барнаул) и
Александр Мороз (Рубцовск),
Татьяна Паршукова (Бийск) и
Виктор Милюков (Барнаул).

МЕЖСЕЗОНКГригорий ПОЛОХОВ, Наталья ШУБЕНКОВА Лыжи�коньки

Проверка кроссом
В минувшие выходные соревнования по общефизической
подготовке провели алтайские лыжники и конькобежцы.

Накануне проверки ОФП лыжников в Санниково многие
наши именитые спортсмены 26 сентября собрались на

лыжной базе “Динамо” для участия в кроссе памяти со-
трудников силовых структур, погибших при исполнении

служебных обязанностей.

Воспитанника спортшколы “Клевче9
ня” 229летнего Даниила Дудьева
пригласили в молодежную сборную
страны. В воскресенье он отправил9
ся на ледовые сборы в Берлин. Воз9
можно, по их результатам спортсме9
на включат в состав главной коман9
ды страны для участия в этапах Куб9
ка мира. Тренер “молодежки” Бо9
рис Васильковский после двух сбо9
ров очень похвально отзывался о
Дудьеве.

Ш   ЙБУ!
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